



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

15 SEP. 2022 12:54:35

Entrada **232494**

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Sara GIMÉNEZ GIMÉNEZ
Diputada

Fdo.: Juan Ignacio LÓPEZ-BAS
VALERO

Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Sara Giménez Giménez y Juan Ignacio López-Bas Valero, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre la falta de progreso de España en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas.**

Congreso de los Diputados, 14 de septiembre de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) fueron adoptados el 25 de septiembre de 2015 por parte de todos los gobiernos nacionales de las Naciones Unidas, reemplazando así a los conocidos Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). Pese a que, en gran medida, los ODS son una continuidad de los ODM, el principal cambio viene dado por la modificación del enfoque: mientras que los ODM eran, generalmente, una responsabilidad de los gobiernos que afectaba principalmente a los países en desarrollo, los ODS son una responsabilidad compartida entre todos los actores de la sociedad global y afectan tanto a los países en desarrollo como a los industrializados. Es decir, incluso los Estados de zonas desarrolladas del mundo, como es el caso de España, tenían responsabilidades a la hora de avanzar en materia de desarrollo sostenible para mejorar sus economías y sus sociedades.

Este año se cumplen ya siete de ese acuerdo global que dio origen a los ODS, y mucho ha ocurrido que ha afectado a su cumplimiento. En 2015 aún nuestro país se encontraba en la recuperación posterior a la crisis financiera de 2008, y cuando la economía global estaba ya relanzada la crisis sanitaria del COVID-19 provocó una paralización de la actividad en todo el mundo que repercutió también en la capacidad para cumplir con los ODS y sus metas concretas. A medida que la pandemia iba remitiendo, lo hizo también la economía, hasta el punto de que se provocó una crisis de suministros por no poder hacer frente a toda la demanda. La invasión rusa de Ucrania ha asestado un nuevo golpe a las perspectivas de desarrollo, disparando los precios de la energía y de los alimentos a nivel global, con las repercusiones que esto tiene tanto para países industrializados como para países en desarrollo.

En este contexto, la Gates Foundation, cuyo compromiso con el cumplimiento de los ODS ha sido claro a lo largo de estos años, ha publicado un nuevo informe de progreso sobre el cumplimiento de los mismos. Este informe externo se suma a los informes anuales que emiten las Naciones Unidas sobre el seguimiento y el progreso que están realizando los diferentes gobiernos nacionales a la hora de

cumplir con metas concretas que avancen, por ejemplo, hacia una educación más inclusiva para niños y niñas, hacia un contexto de mayor seguridad y colaboración entre instituciones, hacia una mejor protección del medio ambiente y marino y hacia una economía más competitiva y más circular.

En este informe, la Gates Foundation ha analizado varios de los aspectos contenidos en los ODS y han realizado una proyección de tres escenarios diferentes sobre cómo esos aspectos van a evolucionar hasta 2030, el año límite para el cumplimiento de los Objetivos. Pese a que hay datos positivos en el mismo, también hay otros preocupantes. En el caso de la educación, por ejemplo, la Gates Foundation prevé que la pandemia de COVID-19 y su impacto sobre el sistema educativo haya afectado de forma significativa a las competencias de los alumnos, como ya mostraba un reciente estudio de los Estados Unidos. De acuerdo con las proyecciones de la Gates Foundation, se espera que la afectación a competencias aumente hasta el 14% de los alumnos en Europa y alcance incluso el 70% en países en desarrollo.

En materia de reducción de la pobreza, las perspectivas son también poco esperanzadoras. Se espera que en 2022 se empeore la cifra de personas en todo el mundo que viven bajo el umbral de la pobreza, y se espera también que se estanque la capacidad de las personas que están en riesgo de exclusión social de acceder a financiación para poder llevar a cabo sus proyectos personales y profesionales en libertad. En el caso del abordaje del VIH, también las perspectivas apuntan a un posible estancamiento de las estrategias destinadas a erradicarlo y tratarlo, incluso en países como España.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿Tiene previsto el Gobierno publicar algún informe de progreso del cumplimiento de los ODS en nuestro país que se haya sometido a evaluación externa e independiente?
2. ¿En qué áreas de los ODS identifica el Gobierno que se han realizado más progresos en nuestro país?
3. ¿En qué áreas de los ODS identifica el Gobierno que nuestro país anda más rezagado?
4. ¿Qué medidas adicionales tiene previsto llevar a cabo el Gobierno para mejorar, precisamente, en esos aspectos en los que el progreso de España es más limitado?
5. ¿Qué actuaciones tiene previsto realizar el Gobierno para redoblar la asistencia y el apoyo a los países menos desarrollados para ayudarles en su cumplimiento de los ODS de cara al año 2030?

Sara Giménez Giménez

Juan Ignacio López-Bas Valero

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Grupo Parlamentario Ciudadanos

Congreso de los Diputados

Carrera de San Jerónimo, s/n

28071 • Madrid • España

15 SEP. 2022 12:54:35 Entrada: 232494